

Pöttering transmite un mensaje de paz al Parlamento israelí

Durante el tercer día de su visita a Oriente Próximo, el presidente del Parlamento Europeo, Hans-Gert Pöttering, se dirigió al Parlamento israelí y abogó por un "nuevo comienzo" para la región. Sugirió una conferencia de paz conjunta y reafirmó el apoyo del Parlamento a una solución de dos estados para el conflicto israelí-palestino.

Pöttering también habló del camino de reconciliación que Europa ha tomado en los últimos 50 años como ejemplo para llegar a la paz. Además, pidió que jóvenes de todas partes visiten el Parlamento Europeo en 2008 para celebrar el Año del Diálogo Intercultural.

Durante su visita a la región, el presidente ya había mantenido conversaciones con algunas figuras relevantes, incluyendo el presidente palestino Mahmoud Abbas y el presidente suplente israelí y portavoz del Parlamento Dalia Itzik. Hoy Pöttering viajará a Amman para entrevistarse con el rey Abdullah de Jordania.

Durante su discurso a los diputados israelíes, destacó la herencia mutua compartida: "Respetamos la herencia de Israel que forma parte de nuestra propia herencia europea". También hizo referencia al holocausto y al "incomparable sufrimiento" infligido al pueblo judío.

"La región está otra vez en llamas"

En relación con el conflicto israelí-palestino, subrayó que "la región está otra vez en llamas". Resaltó también que el Parlamento Europeo está "hombro con hombro" con los pueblos judío y palestino, ya que ambos "tienen derecho a una existencia segura".

Pöttering mencionó asimismo que "Israel tiene derecho a defenderse". Sin embargo, pidió a Israel que evitase reaccionar desproporcionadamente, puesto que esto afectaría a "víctimas inocentes entre la población civil". También recordó a los diputados israelíes que "la ley internacional se nos aplica a todos".

Iniciativas internacionales

El presidente Pöttering sugirió una "conferencia conjunta" entre ambas partes y la comunidad internacional para hallar una solución al conflicto. Pidió también a Israel, los palestinos, los Estados árabes y el Cuarteto de Oriente Medio que consideren "el formato y los procedimientos, así como la sustancia de dicha conferencia".

Pöttering reiteró la posición del Parlamento Europeo y su deseo de paz por medio de "una solución de dos estados sobre la base de las fronteras de 1967", centrándose en el principio de "tierra a cambio de paz".

También recordó que no hace mucho Europa se encontraba en estado de guerra. "Hace 50 años, los antiguos enemigos decidieron aparcar su desconfianza mutua y escogieron la reconciliación", señaló. Asimismo, sugirió a Israel que aproveche las oportunidades de reconciliación presentadas por la Asamblea Parlamentaria Euromediterránea (APEM).

Iniciativas del Parlamento

Pöttering pidió el apoyo de Israel a la iniciativa de celebrar el "Año del Diálogo Intercultural" (2008) en el Parlamento Europeo con una reunión entre jóvenes de Israel, Palestina, los Estados árabes y Europa para intercambiar opiniones. En línea con lo anterior, subrayó que "la paz empieza con la educación de nuestros hijos" y abogó por una revisión de los libros de escuela para que estén libres de estereotipos y prejuicios.

"Las madres y las esposas palestinas lloran igual que las israelíes"

Teniendo en cuenta sus visitas a la Frontera de Gaza y Cisjordania el lunes y el martes, el presidente del Parlamento Europeo recalcó que "me conmovieron las condiciones económicas, sociales y humanitarias que vi allí". Además, instó al gobierno de Israel a "liberar los fondos palestinos, de unos 700 millones de dólares".

Otro de los mensajes más importantes de su discurso se centró en el aspecto humano del conflicto. "La risa de los niños palestinos es tan conmovedora como la risa de los niños israelíes", señaló, y añadió que "las madres y las esposas palestinas lloran igual que las israelíes si sus maridos no tienen trabajo o están en la cárcel o muertos".

Coraje para un "nuevo comienzo"

Durante su discurso, Pöttering también mencionó el diálogo entre religiones que había visto en Belén. "Este diálogo que tiene como objetivo derribar las murallas en los corazones y las mentes de las personas, se opone a la muralla que existe en realidad". Asimismo, destacó que "los lugares sagrados para las religiones siempre deberían ser accesibles para todos". Subrayó también que "deberíamos tener el coraje de implantar un nuevo comienzo juntos".

Delegación y debate en el pleno: apoyo para restablecer la ayuda a Palestina

El 22 de mayo, los eurodiputados debatieron en Estrasburgo sobre la situación en Oriente Próximo y expresaron su preocupación por la escalada de violencia en los territorios palestinos, Israel y Líbano. Durante el debate, una gran mayoría de diputados dieron su apoyo al Gobierno de unidad nacional palestina.

A principios de mayo, una delegación de diputados del Parlamento Europeo visitó los territorios palestinos. Los miembros de la delegación pidieron el fin del boicot político y económico del gobierno palestino.